

2019 わくわく理科実験
2019 まちじゅうミュージアム
2019 ツリー点灯式

●わくわく理科実験●

(日時) 2019年 8月5日 (月)
(場所) 西宮市立西宮浜小学校
(参加者) 午前：親子5組
午後：小学生15名
(学生スタッフ) 6名

西宮浜小学校は2021年度から中学校と一貫の義務教育学校になることもあり、子どもたちに勉強の楽しさを伝えたいと考えていました。そんな折、西宮浜公民館地域学習推進員会主催の講座のうち1回の講師を担当させていただくことになりました。実施内容の企画も任せていただきました。私達西宮浜班のメンバーは6人とも環境・バイオサイエンス学科に所属しているので、得意を活かして理科の面白さを伝える講義を企画しました。さらに夏休みの工作や自由研究にも生かせるようハーバリウム作成体験を組み込みました。

イベントは1~3年生向けの低学年の部、4~6年生向けの高学年の部の2つに分かれています。ハーバリウム作成を後半にし、前半はハーブにちなんだ講義をすることにしました。低学年向けには植物に関する3択クイズ、高学年向けにはハーブティーを使った液性調べの実験を計画しました。どちらも家でおさらいできるよう資料を準備しました。

いよいよ当日、まずは低学年の部からスタートです。

3択クイズを出題すると元気に手が挙がりました。豆知識を盛り込んだ解説に興味を持った子が、休憩時間に話しかけてくれました。ハーバリウムはうまく作れるか少し心配でしたが、細かいパーツに苦戦しつつも思うままに材料を瓶に入れ華やかな作品を作っていました。

高学年の部前半は、少量の溶液とコンパクトな道具で、1人で実験ができるマイクロスケール実験です。



ほとんどの溶液が食品由来で、ガラスの実験器具は使わないため、全員が安全に実験できました。試薬代わりの青いハーブティーが赤に、緑に変色し、実験は大成功！



ハーバリウムは低学年よりも全体のバランスにこだわりながら作っているように感じました。2学期になって学校にハーバリウムを持って行った子もいたそうです。



西宮浜小学校では放課後教室が行われていますが、昨年度先輩に引き続き、私達も7月から通いました。2020年1月まで計21回参加した中で、子どもたちと中を深めながら楽しく勉強を教えることができたと思います。

私達のイベントや活動をきっかけに、「勉強って面白い」「理科ってわくわくする」とこれからの学校生活を楽しんでくれたら嬉しいです。

●西宮浜まちじゅうミュージアム●

(日時) 2019年 10月6日 (日)
(場所) マリナパーク西付近
(参加者) 午前、午後とも約20名
(学生スタッフ) 5名

まちたびにしのみや2019プログラム、西宮浜観光社主催「西宮浜まちじゅうミュージアム2019」の一つである西宮浜まちじゅうミュージアム散歩では去年の先輩方に引き続き、私達もアートガイドを担当させていただけることになりました。

事前に勉強会などに参加し、西宮浜の住民では無い私達にどうしたらアートの魅力を伝えることができるのか試行錯誤しました。震災の被災者を励ますために作



られた素敵なアート達なのに、その意味や設置理由については住民へは説明されることがありませんでした。少しでもアートに愛着を持ってもらえるよう、台本を私達流に書き換えてみたり、アートに対する個人の感想を入れてみたり工夫しました。

当日は天候にも恵まれ、アートウォークは午前と午後2回に分けたプログラムですが、それぞれ約20名の方がご参加くださりました。参加者の皆様は初めて

知るアートの魅力に耳を傾けていらっしゃいました。実際に住民の方からは、「アートがあっても何かわからない」「近くに住んでいるが、アートだとは思っていませんでした」などといった意見を多数聞きました。親子



でご参加されている方も多く、撮影されたり、アートに親しみを持たれているようにも感じました。

今回の「西宮浜まちじゅうミュージアム 2019」では、他にも絵本の読み聞かせや、絵本が読めるカフェのコーナーなどがありました。通りすがりの方もたくさん足を止めて興味を持ってくださっていました。

終わった後は、「平和の証」というアートのところで美しい西宮浜の海を眺めながら反省会をしました。今回私達が西宮浜の街の活性化のイベントに参加する側ではなく、開催する側として携われたことに嬉しく思います。多くの方の前でガイドをするのは緊張しましたが、「ずっと西宮浜に住んでいるのですが、このようなアートのことは知らなかったです。今日知ることが出来て良かったです。」といったお声をいただきました。参加者さまの喜んでくださっている表情を見ると、アートの宣伝に貢献できたのだと実感することが出来ました。参加してくださった皆様にとって、今日のこの機会が西宮浜の魅力を再発見するためのきっかけとなったなら嬉しいです。



●ひかりのツリー点灯式 ワークショップ●

(日時) 2019年 11月 30日 (土)

(場所) 西宮マリナパークシティ 海のまち

(参加者) 40名

(学生スタッフ) 6名

私たちの最後のイベントとして、海のまちで開催されたひかりのツリー点灯式に参加しました。「西宮浜まちじゅうミュージアム 2019」



に参加した際に、点灯式主催の方とご相談させていた

だき、模擬店の一つを出店できるようになりました。参加者の方に神戸女学院を知ってもらおうきっかけとなるよう、学内で採集した松ぼっくりを使ったツリー作製のワークショップを行うことにしました。事前に私たちがカラースプレーで色を付けた松ぼっくりを、ビーズや綿などを自由に使用し飾りつけてもらいました。たくさんの子供達の手によって様々なツリーが生み出されました。このワークショップには親子で参加して下さる方も多く、皆さん楽しそうに創作され



ていました。参加者の中には放課後教室で仲良くなった西宮浜小学校の生徒もたくさん来てくれました。私達が参加することを聞き、来てくれたそうです。放課後教室を通じて、身近なお姉さんとなっていることがとても嬉しかったです。さらに神戸女学院と西宮浜の繋がりを深めると実感しました。

このワークショップには約 40 名の方にご参加いただきました。この点灯式に訪れた西宮浜の関係者の方にたくさんお声がけいただき、私達のことを認知していただけていることがわかり、とても嬉しかったです。

そしていよいよ夜からは点灯式です！会場の外には住民の方がたくさん集まっており、大賑わいでした。住民の皆さまの西宮浜に対する愛着も感じる時間でもありました。いざ点灯すると、海のまちをイルミネーションが輝かせ、歓声が上がりました！心がとても温くなるこの景色を、ぜひ多くの方にご覧になっていただきたいです。

一年間、西宮浜の皆さまの温かさを感じながら、笑顔で活動することができました。私達の活動で皆様も笑顔になった瞬間があれば幸いです。私達の活動を支えてくださった関係団体の皆様、そして西宮浜地域の皆様に、心より感謝申し上げます。ほんとうにありがとうございました。

一年間、西宮浜の皆さまの温かさを感じながら、笑顔で活動することができました。私達の活動で皆様も笑顔になった瞬間があれば幸いです。私達の活動を支えてくださった関係団体の皆様、そして西宮浜地域の皆様に、心より感謝申し上げます。ほんとうにありがとうございました。

